

St.Gallen, 5.6.2020

Motivationsschreiben Vizepräsidium GRÜNE Schweiz

Liebe GRÜNE

Seit sieben Jahren setze ich mich für grüne Politik ein: Im St. Galler Stadtparlament, im Co-Präsidium der Jungen Grünen und GRÜNEN der Stadt St.Gallen sowie – seit letztem Herbst – im Nationalrat.

In einer Gesellschaft, die politisch immer stärker gespalten ist und die mit der Klimaerhitzung vor einer globalen Herausforderung steht, braucht es eine nachhaltige Politik, die sich für einen sozial- und umweltverträglichen Umgang mit unseren Ressourcen einsetzt. Seit jeher steht unsere Partei für eine Politik, die nicht nur an morgen, sondern auch an übermorgen denkt.

In den letzten sieben Jahren durfte ich erleben, dass wir aber auch eine Partei sind, in der die konstruktive Zusammenarbeit innerhalb der Gremien grossgeschrieben wird. Eine Partei, die einen inspirierende Austausch unter den Mitgliedern und den grünen Aktivist*innen ermöglicht. Eine Partei, die allen Mitgliedern die Möglichkeit gibt, sich einzubringen und mitzureden. Diese Kultur des Miteinanders möchte ich weiterführen und kandidiere deshalb für das Vizepräsidium der GRÜNEN Schweiz.

Gegen Innen

Nach den Wahlerfolgen der letzten Monate sind die Erwartungen gross. Mitglieder, Sympathisant*innen und die Medien warten mit Spannung auf die Auswirkungen der grünen Welle. Auf die Wahlen müssen Taten folgen. Als Mitglied der nationalrätlichen Wirtschaftskommission kann ich dazu beitragen, die grüne Wirtschafts- und Finanzpolitik zu schärfen.

Gegen Osten

Wir GRÜNEN werden von einer starken Basis getragen. Und diese Basis gilt es zu pflegen und zu stärken. Durch die Sensibilisierung der Bevölkerung für die Wichtigkeit des Klimaschutzes, die Artenvielfalt und den nachhaltigen Umgang mit unseren Ressourcen erlebten die GRÜNEN auch in ländlicheren Regionen wie der Ostschweiz einen Aufschwung: Neumitglieder, eine breite Zustimmung zu unseren Anliegen und Sitzgewinne bei den kantonalen Wahlen sind die Folge. Als Vizepräsidentin der GRÜNEN Schweiz möchte ich diesen Aufbau begleiten und dazu beitragen, den Austausch mit der Region Ostschweiz zu intensivieren und die Zusammenarbeit zwischen den kantonalen und der nationalen Partei zu stärken.

Gegen Aussen

Als Vertreterin der jungen Generation, als Frau mit technischem Background und als VRP eines Familienunternehmens stehe ich für die Vielfalt innerhalb der GRÜNEN. Ich kann eine Brücke schlagen zu Gewerbevertreter*innen und setze mich glaubhaft für eine nachhaltige Digitalisierung, für eine gelebte Gleichstellung und für eine Wirtschaft und Gesellschaft ein, die uns eine lebenswerte Zukunft ermöglicht.

Über die Chance, mich als Vizepräsidentin der GRÜNEN engagieren zu dürfen, würde ich mich sehr freuen.

Mit herzlichen Grüssen,
Franziska

Curriculum Vitae

Persönlich

Franziska Ryser
Holzstrasse 32
CH – 9010 St.Gallen

T: 0041 76 439 81 70
E: franziska.ryser@gruene-sg.ch
Geburtstag: 22. Oktober 1991



Berufliche Tätigkeit

November 2017 – Jetzt	Doktorat an der ETH Zürich, Rehabilitation Engineering Lab (aktuell 40%)
Januar – Juni 2014	Industriepraktikum bei Bühler AG in Uzwil, Schweiz, R&D Grain Milling
Januar / Februar 2011	Werkstattpraktikum bei L. Kellenberger & Co. AG St.Gallen, Schweiz

Ausbildung

September 2014 – September 2016	MSc in Maschineningenieurwissenschaften an der ETH Zürich Fokus in <i>robotics</i> und <i>biomedical engineering</i>
September 2010 – August 2013	BSc in Maschineningenieurwissenschaften an der ETH Zürich
Juni 2010	Eidgenössische Maturität, Kantonsschule am Burggraben, St.Gallen

Politische Tätigkeit

Ab Juli 2020	Vizepräsidentin GRÜNE Kanton SG
Dezember 2019 – Jetzt	Nationalrätin, Mitglied der Kommission für Wirtschaft und Abgaben
Mai 2019 – Jetzt	Co-Präsidentin GRÜNE Stadt St.Gallen
März 2013 – Dezember 2019	Stadtparlamentarierin St.Gallen, Mitglied der Bildungskommission (bis 2016) und der Bau- und Liegenschaftenkommission
Februar 2015 – November 2018	Präsidium Junge Grüne Stadt St.Gallen
Januar 2017 – Dezember 2017	Präsidentin des Stadtparlamentes

Mandate

Ab Juli 2020	Co-Präsidentin umverkehr
Januar 2018 – Jetzt	Vorstandsmitglied Figuren Theater St.Gallen
August 2016 – Jetzt	Vorstandsmitglied AIDA – Schule für fremdsprachige Frauen
Mai 2015 – Jetzt	Verwaltungsratspräsidentin der Ryser Optik AG

Sprachkenntnisse & Programmierkenntnisse

Deutsch	Muttersprache
Englisch	Fliessend
Französisch	Gute Kenntnisse
Italienisch	Grundlegende Kenntnisse

Programmierkenntnisse

Matlab	Fortgeschritten
C++	Gute Kenntnisse
Wordpress	Grundlegende Kenntnisse

Interessen & Hobbies

Theater, Robotik, Machine Learning, Wandern, Musik,